
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 23.09.2022 CONVOCATA ALLE ORE 12.00

O.D.G.:

1. Comunicazione ufficio marmo;
2. Organizzazione lavori della Commissione;
3. Approvazione verbale della seduta di insediamento.

Sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri Gianmaria Nardi, Alberta Musetti,

Marzia Butteri, Massimiliano Bernardi e Matteo Martinelli.

Presenzia il dirigente Giuseppe Bruschi.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

La seduta ha inizio alle ore 12.13.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta mettendo in

votazione il verbale della riunione del 08.09.2022, che viene approvato all’unanimità dei presenti. Il

Presidente introduce l’argomento all’ordine del giorno dando la parola al dirigente Bruschi.

Il dirigente Bruschi afferma che l’ufficio marmo è stato unificato con l’ufficio ambiente dando

origine al Settore Servizi ambientali/Marmo mentre l’unità organizzativa ‘Entrate Marmo’, legata

alla  gestione delle  pese pubbliche,  è entrata a far  parte del  Settore Servizi  Finanziari/Società

Partecipate/Entrate.  Il  Dirigente  comunica  che  il  Settore  Servizi  ambientali/Marmo  è  formato,

attualmente, da 19 dipendenti grazie all’arrivo di due nuove persone, un ingegnere e un geometra,

che ha permesso di ridurre il  problema della carenza di organico. Il  Dirigente fa presente che

l’attività  da  svolgere  nei  prossimi  anni  sarà  impegnativa  soprattutto  per  quanto  riguarda  le

concessioni  che,  scadendo  nel  2023,  dovranno  essere  prorogate  attivando  l’iter  procedurale

previsto  dal  Regolamento.  Il  Dirigente  conclude facendo notare  che il  Comune di  Carrara  ha

adottato i P.A.B.E (Piani Attuativi dei Bacini Estrattivi) internamente e in tempi opportuni.

Il  consigliere Bernardi apprezza l’arrivo di  due tecnici  in un settore molto importante per

l’ente, anche il considerazione del consistente lavoro che sarà necessario svolgere nei prossimi

anni. 

Il  consigliere Martinelli  ricorda che l’Amministrazione comunale,  per far fronte al  calo del

numero dei dipendenti del Comune che ha caratterizzato gli anni dal 2017 al 2021 soprattutto a

causa di molti pensionamenti, aveva presentato un piano ambizioso per l’assunzione di personale

che è stata bloccato dall’arrivo della pandemia.
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Il  consigliere  Nardi  giudica  positivamente  l’attenzione  che  è  stata  posta  nel  risolvere  il

problema dell’organico in un settore di estremo rilievo.

Il presidente Marchetti fa i complimenti al Dirigente e ai dipendenti del Settore del marmo

che, in questi anni, hanno raggiunto obiettivi importanti. Il Presidente introduce il secondo punto

all’ordine del giorno proponendo di convocare le sedute della Commissione di venerdì alle ore 12

con il lunedì di riserva e suggerisce di svolgere riunioni congiunte con la Commissione Cultura per

ciò che attiene alla ‘cultura del marmo’, con la Commissione Urbanistica per quanto riguarda i

P.A.B.E e con la Commissione Bilancio per quello che concerne le entrate. Il Presidente comunica

che  saranno  fatti  anche  sopralluoghi  quando  necessario  mentre,  in  merito  all’interpellanza

presentata dal consigliere Bernardi sul traffico a Torano, ritiene che la questione vada affrontata in

Commissione  essendo  un  problema  ciclico.  Il  Presidente  reputa  opportuno  approfondire

l’argomento  riguardante  l’applicazione dell’articolo  21,  commi 7  e  11,  del  Regolamento  per  la

Concessione degli agri Marmiferi.

Il dirigente Bruschi fa presente che i progetti di cui al succitato articolo 21 saranno valutati da

una  Commissione  costituita  dai  rappresentanti  dei  seguenti  Settori  comunali:  Bilancio,  Opere

Pubbliche, Servizi educativi-cultura-turismo, Servizi ambientali/Marmo e Urbanistica. Il  Dirigente

rende noto che saranno ammessi a beneficiare dell’incremento temporale anche i Concessionari

che,  fermo  restando  la  necessità  del  raggiungimento  del  criterio  minimo  della  lavorazione  di

almeno il  50% del  materiale da taglio  nel  sistema produttivo locale,  presentino un progetto di

interesse generale per il territorio che, attraverso nuovi investimenti, sia in grado di generare un

impatto positivo sull’occupazione, sull’ambiente e sulle infrastrutture. Il Dirigente informa che molti

tra  i  progetti  presentati  hanno  riguardato  interventi  legati  a  opere  pubbliche  mentre  uno,  in

particolare,  è  stato  finalizzato  all’attivazione di  due  nuovi  corsi  nell’Accademia di  Belle  Arti.  Il

Dirigente  auspica  di  concludere  il  lavoro  entro  fine  anno,  ma  fa  notare  che  la  tempistica  è

condizionata dal parere che la Regione deve rilasciare sui P.E.F (Piani Economico Finanziari) dei

progetti.

Il consigliere Nardi chiede quale sia il principio generale nella gestione dei progetti e se ci sia

una possibilità di intervento sulla qualità del piano presentato.

Il dirigente Bruschi afferma che, solitamente, un progetto riguarda più cave, ma ci sono stati

anche casi di soggetti che hanno presentato più di un piano e, in risposta alla seconda domanda,

precisa che la documentazione prodotta per la stipula della convenzione potrà essere rivista e

corretta prima della sottoscrizione della convenzione, anche sulla base degli esiti dei risultati della
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valutazione  dei  progetti,  delle  richieste  degli  uffici  e  del  Nucleo  di  Valutazione,  inoltre  i

concessionari sono obbligati a far pervenire al Comune, con cadenza biennale dalla data di stipula

della convenzione, tutta la documentazione comprovante il  corretto e tempestivo adempimento

degli obblighi assunti in convenzione. Il Dirigente fa presente che possono presentarsi situazioni

particolari, come il caso di un piano riguardante la realizzazione di opere pubbliche che non viene

inserito nel Programma Triennale OO.PP, in questo caso sarà necessario presentare un nuovo

progetto.

Il  consigliere Martinelli  propone di  approfondire la tematica relativa alla recente sentenza

della Corte di Appello di Genova sui beni estimati ricordando che c’è qualche mese di tempo per

decidere se ricorrere in Cassazione.

Il presidente Marchetti risponde che provvederà a inviare la documentazione ai consiglieri

per  una prossima discussione in  Commissione e,  ringraziando il  dirigente  Bruschi  per  quanto

illustrato, dichiara chiusa la seduta alle ore 13.05.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Erika Evangelisti

Comune di  Carrara
Piazza 2 Giugno 54033 Carrara (MS)

Pagina 3 d i  3


